PRIÈRES.

Hommage est rendu à la mémoire du sénateur Léger, décédé le 27 décembre 1961.

Hommage est rendu à la mémoire du sénateur Golding, décédé le 31 décembre 1961.

L'honorable Président présente au Sénat le rapport du Bibliothécaire parlementaire, comme il suit:

RAPPORT DU BIBLIOTHÉCAIRE PARLEMENTAIRE

Cinquième session du vingt-quatrième Parlement, 1962

A l'Honorable Président du Sénat,

Le Bibliothécaire parlementaire a l'honneur de soumettre son rapport pour l'année 1961. Le dernier rapport a été présenté aux deux Chambres le 17 novembre 1960.

Le Comité conjoint sur la Bibliothèque a tenu deux réunions au cours de la dernière session. Il a adopté un nouveau Règlement qui a été approuvé par la Chambre des communes le 27 septembre 1961, sur la recommandation du Comité spécial chargé d'étudier la procédure. La Chambre des communes a simultanément abrogé les articles 120 à 128, inclusivement, du Règlement qui porte sur l'administration de la Bibliothèque du Parlement. On trouvera en appendice le texte du nouveau Règlement.

On a continué pendant l'intersession la publication de la «Liste bi-mensuelle d'acquisitions récentes» publiée jusqu'ici pendant la session pour attirer l'attention des sénateurs et députés sur des livres particulièrement intéressants. Une édition revisée de la brochure «Comment la Bibliothèque du Parlement peut aider les Sénateurs et Députés» sera distribuée au début de la semaine prochaine. On a aussi imprimé une brochure concernant la liste des journaux et revues reçus à la Salle de lecture de la Chambre des communes; cette brochure sera distribuée prochainement.

Au cours de l'année 1961, notre personnel a répondu à 5,910 questions de référence et prêté 23,694 livres, soit plus que toute autre année dans un cas comme dans l'autre. Au cours de la même période, 14,632 volumes ont été catalogués et classifiés, ce qui porte à 167,795 le nombre de volumes re-catalogués depuis l'incendie de 1952.

Le 1er août 1961, M. Robert M. Hamilton a résigné le poste de bibliothécaire adjoint (anglais), pour devenir professeur adjoint de référence à la nouvelle École de Bibliothéconomie de l'université de Colombie-Britannique à Vancouver. M. Hamilton a servi la Bibliothèque avec fidélité pendant plus de vingt ans et son départ sera vivement regretté. M. J. M. Scantland a aussi quitté la Bibliothèque pour devenir bibliothécaire en chef à l'Imprimerie nationale; Madame I. Daniells a démissionné comme sous-chef du service du catalogue anglais et M. R. de Varennes a été promu au poste vacant. Trois de nos commis ont aussi pris leur retraite durant l'année: M. Edgar Trudel, après quarante et un ans de service; M. René Fortier, après vingt ans et M. Étienne Giard, après seize ans. Nous avons regretté tous ces départs comme celui de notre relieur en chef, M. A. H. Butlin, mort depuis. M. Conrad Sabourin a été alors promu à la direction de notre reliure.